

## Assemblées Gallèses. De la clarinette, mais pas que !



Vendredi, un concert était organisé dans le cadre des Assemblées Gallèses, dans la cour du manoir de Paul Eiche, devant une centaine de spectateurs. En première partie, une « Carte blanche autour de la clarinette » était proposée par Erwan Lhermenier, avec Janick Martin à l'accordéon. Mais la clarinette n'était pas le seul instrument invité, Erwan a montré son goût pour la musique verte (ci-dessus), en interprétant des morceaux avec des feuilles de lierre, un chaudron d'eau, un brin de jonc et des galets frappés sur des ardoises. En seconde partie, ce fut le tour des stagiaires avec leurs animateurs de se produire sur scène.

**MUSÉE DES MÉTIERS DE L'ARBRE AU SABOT.** Jusqu'au vendredi 31 août, à 18 h, au musée régional des métiers, l'exposition présentera les outils et machines utilisés par le sabotier de l'origine à nos jours ainsi que des photos et des

vidéos montrant sa vie et les gestes de son travail à la main, sous sa cabane et à la machine dans son atelier. Fermé le lundi et le dimanche matin. Contact : musée régional des métiers, tél. 02.96.26.63.16, metiers.musee@wanadoo.fr

## LA PRÉNESSAYE

**BALADE PÉDESTRE DANS LES PAS DE JEANNE COURTEL.** Le jeudi 2 août, de 14 h à 17 h, rendez-vous au sanctuaire de Querrien, pour une balade pédestre dans les pas de Jeanne Courtel. Découverte de la forêt domaniale de Loudéac et

du site de Querrien, le seul lieu d'apparition de la Vierge Marie authentifiée en Bretagne. Durée : trois heures, 5,5 km. Gratuit. Contact : office de tourisme, tél. 02.96.28.25.17 ; e-mail, tourisme@centrebreizh.com

## SAINT-GUEN

### Sainte Marie-Madeleine. 80 pèlerins au pardon



Samedi soir, l'équipe d'animations pastorales organisait le traditionnel pardon de sainte Marie-Madeleine. Plus de 80 fidèles étaient sur place pour la messe célébrée par le diacre Pierre Peget, venu de Châlon-en-Champagne (51) pour remplacer l'abbé Fouillé. À l'issue de la cérémonie, un long cortège a amené les pèlerins jusqu'à la fouée, installée sur un radeau flottant, sur l'étang communal. Un verre de l'amitié a clôturé cette célébration.

**CONCOURS DE BOULES EN TRIPPLETTE.** Samedi, animation organisée par le club de La Joie de

vivre, au terrain des sports. Engagements à 14 h. Buvette, casse-croûte et galettes saucisses sur place.

## SAINT-GILLES-VIEUX-MARCHÉ

**RENCONTRES ET DÉCOUVERTES.** Demain, rendez-vous à 14 h, place de l'Église, pour l'animation « Le pain comme autrefois, dans un village fleuri », proposée par le Pays touristique de Guerlédan-Argoat. Au programme : la cuisson du pain

dans un ancien four du village ; le jardin privé (prix national du fleurissement) ; dégustation du pain chaud et verre de l'amitié offert par la municipalité. Tarifs : 3 € et 1 € (de 6 à 12 ans). Contact : tél. 02.96.24.85.83.

## Sabotier. Amédée Aubry explique son travail

Vendredi, une causerie était organisée au musée régional de La Chèze, par l'association du musée et l'office du Pays touristique, en partenariat avec le Cac Sud 22-Marc Le Bris. Elle était animée par Amédée Aubry, sabotier à La Chèze et André Le Coq, responsable du pôle patrimoine au Cac, devant une trentaine d'auditeurs.

Amédée Aubry a expliqué sa méthode de travail. « Le pommier est la meilleure essence pour faire des sabots, mais trop lourde, le hêtre, frêne ou noyer sont aussi utilisés. La pointure d'un sabot est calculée en centimètres, de la longueur interne du sabot. Le bois est abattu en octobre, en lune décroissante, lorsqu'il s'est vidé de sa sève. Il faut des années de pratique pour faire un beau sabot. Mon père, sabotier lui aussi, voulait que je les fabrique à la main, même à l'arrivée des machines. Je lui avais demandé, pourquoi et il m'avait répondu,



La hutte de sabotier, installée au musée, ne pouvait pas contenir tous les auditeurs, vendredi lors de la causerie.

"je ne sais pas mais c'est comme ça."

### Une paire en une heure

Il faut une heure pour en fabriquer, à la machine, une paire de sabots, ménous, botocoëts ou encore comètes, noms donnés

selon sa zone de fabrication. En Côtes-d'Armor, les bouts sont pointus et ils sont ronds dans le Finistère. « En été, je crée du stock, les finitions se font en hiver. Les maillettes sont des clous à tête carré, pointés sur la semelle du sabot pour ne pas glisser. D'ailleurs une chanson vient de là : Son, son, son les gars de Locminé qui ont de la maillettes dessous leurs souliers. Autrefois les sabotiers vivaient dans une hutte, en forêt près d'une hêtraie comme ceux de Lanténac à La Ferrière ».

## CAUREL

### Kériven. Rendez-vous le 5 août pour la fête champêtre

Samedi matin, Paskal Le Nagard, vice-président du Comité Kériven en fête, a sollicité les bénévoles pour l'installation des chapiteaux sur le site de la prochaine fête qui aura lieu dimanche 5 août. Une quinzaine de personnes était sur place.

« Avec la disparition de Jean-Claude Le Nagard, le bureau a été renouvelé. C'est désormais sa fille Carole, qui en est la présidente. Lorna Farrington est vice-présidente avec moi, Don Winterton est le secrétaire et Jean-Paul Le Mouél, le trésorier. En hommage à l'ancien président qui avait créé cette fête de quartier il y a seize ans, le trophée du lancer de gerbe de paille portera son nom ».

### Jeux d'antan et bretons

Le programme de la journée sera chargé, avec dès 12 h 30, un kir



De nombreux bénévoles du village étaient sur place pour installer le gros matériel.

breton offert à tous. Le repas grillade sera proposé sur place. Vers 14 h 30, ce sera le début de la fête champêtre avec de nom-

breux stands de jeux pour les petits et les grands. Courses en sac, courses à l'oeuf, tir à la corde et jeté de botte de paille...

L'ambiance devrait être assurée.

► À noter  
Entrée gratuite.

## MÛR-DE-BRETAGNE

### Volley-ball. Plus de 40 joueurs au tournoi estival



Jeudi soir, le Volley club mûrois organisait, en partenariat avec Cap Armor, un grand tournoi de volley-ball au gymnase. « Chaque année, nos deux structures organisaient dans leur coin un challenge de volley », a indiqué Nicolas Dufouil du club local. « Nous avons décidé de mettre en commun notre savoir-faire afin de faire venir un plus grand nombre d'équipe. Pari réussi, il y a plus de 40 joueurs inscrits, venus de Loudéac, Pontivy (56), Corlay, Mûr-de-Bretagne et de bien plus loin, avec des vacanciers. Le challenge s'est déroulé dans une très bonne ambiance jusque tard dans la nuit.

vres et sa fromagerie. Tarifs : 3 € et 1 € (de 6 à 12 ans). Contact : tél. 02.96.24.85.83.

**CENTRE DE LOISIRS.** Aujourd'hui, au centre de loisirs, confection de vêtements futuristes et défilé de mode durant l'après-midi. Contact : tél. 02.96.26.08.99 ou 02.96.26.08.67.

Aujourd'hui, au centre de loisirs, confection de vêtements futuristes et défilé de mode durant l'après-midi. Contact : tél. 02.96.26.08.99 ou 02.96.26.08.67.

**CAP ARMOR.** Aujourd'hui, tél. 02.96.28.51.41.

de 10 h à 12 h, handball au gymnase ; kayak, plage du Rond-Point, et jeux de société, au local Cap Armor. De 14 h à 16 h, VTT à la base de plein air ; badminton, au gymnase, et touch-ball, au terrain des sports. Le soir, football au gymnase. Contact : tél. 02.96.28.51.41.